

mairie 20 paris

Conseil du 20^{ème} arrondissement de Paris Séance du 6 mars 2023

Vœu déposé par Geneviève Garrigos et les élu.es du groupe Paris en Commun, Socialistes, Écologistes et Républicains relatif à la demande de libération du Journaliste franco-afghan Mortaza BEHBOUDI

Considérant que le journaliste franco-afghan Mortaza Behboudi a été arrêté le 7 janvier 2023 par les autorités talibanes à Kaboul, Afghanistan, alors qu'il s'apprêtait à retirer son accréditation de journaliste ; que sa détention n'a été reconnue par ces autorités que le 7 février au lendemain de la publication par RSF d'un appel, aux côtés de 15 rédactions ou sociétés de production avec lesquelles le journaliste a collaboré, demandant sa libération immédiate ;

Considérant, que Mortaza Behboudi est un journaliste réputé, respecté et apprécié de ses consœurs et confrères qui a commencé sa carrière comme photoreporter à l'âge de 16 ans en Afghanistan avant de se réfugier en France ou il a été accueilli à la Maison des journalistes à Paris ; qu'avec des confrères exilés, il a créé le site d'information Guiti News et que depuis, il collabore avec de nombreux médias français et francophones : France Télévisions, TV5 Monde, Arte, Radio France, Mediapart, Libération, La Croix notamment et qu'il a reçu en 2022 le prix Bayeux des correspondants de guerre et le prix Varenne de la presse quotidienne nationale ;

Considérant que Mortaza Behboudi étant toujours en détention et qu'il serait sous le coup d'une accusation d'espionnage, Reporters sans frontières (RSF) a annoncé avoir saisi formellement la rapporteuse spéciale sur la liberté d'opinion et d'expression des Nations unies Irene Khan, et le rapporteur spécial à la situation des droits de l'homme en Afghanistan Richard Bennett et appelé les Nations unies à intervenir pour la libération immédiate du journaliste;

Considérant que l'arrestation du journaliste franco-afghan est une illustration d'une alarmante intensification de la répression du régime taliban contre des journalistes parmi lesquels Qotratullah Tarar arrêté le 11 novembre dernier et Khairullah Parhar, le 9 janvier qui sont toujours en détention ;

Considérant que lors de la réunion du Comité de soutien organisé au Dissident Club nous avons été sollicité pour apporter un soutien public à la mobilisation pour la libération des Mortaza Behboudi;

Considérant l'attachement de la Ville de Paris à la liberté de la presse, la liberté d'informer et du droit à l'information essentiels à la vie démocratique ainsi qui se manifeste notamment au travers de la Maison des journalistes qui accueille des journalistes persécutés ou menacés, le



soutien à de nombreux journalistes tel qu'Olivier Dubois, journaliste français otage au Mali depuis le 8 avril 2021 ;

Sur proposition de Geneviève Garrigos et des élu.es du groupe Paris en Commun, Socialistes, Écologistes et Républicains, le Conseil du 20ème arrondissement de Paris émet le vœu que :

- Le journaliste Mortaza Behboudi soit libéré afin d'exercer son métier de journaliste et de continuer à nous informer sur la situation en Afghanistan et ailleurs ;
- Le Conseil et la Maire de Paris s'engagent publiquement pour la libération du journaliste Mortaza Behboudi;
- La Mairie du 20^e affiche le portrait de Mortaza Behboudi en solidarité jusqu'à sa libération.